



Beatrix Zurek  
Stadtschulrätin

An den Vorsitzenden  
des Bezirksausschusses des 4. Stadtbezirkes  
Schwabing West  
Herrn Dr. Walter Klein  
Tal 13  
80331 München

Datum 25. JUNI 2019

Begrünung der Schulmauern in der Schleißheimer Straße und der Hohenzollernstraße

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05997 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 4 – Schwabing West  
vom 27.03.2019

Sehr geehrter Herr Dr. Klein,

bei der im Antrag Nr. 14-20 / B 05997 des Bezirksausschusses 4 vom 27.03.2019 angesprochenen Angelegenheit handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im Sinne des § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München; einer stadtratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

In Ihrem Antrag baten Sie darum, die Begrünung der Schulmauer der Farinelli Grundschule zur Schleißheimer Straße, sowie die Außenwand der Sporthalle zur Hohenzollernstraße zu prüfen und durchführen zu lassen.

Hierzu kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Am 13. Mai 2019 fand ein Ortstermin an der Grundschule Farinellistraße 7 mit Vertretern des Baureferates Hochbau, Gartenbau und Tiefbau sowie dem Referat für Bildung und Sport – Abteilung Zentrales Immobilienmanagement statt.

Im Jahr 2018 wurde auf Grund des Neuanstriches der Sporthallenaußenwand die Begrünung entsprechend zurückgeschnitten. Mit Durchtrieb und weiterem Wachstum der vorhandenen Sträucher wird sich die Begrünung wieder erholen. Das Baureferat Gartenbau kommt jedoch dem Wunsch des Bezirksausschusses nach Verbesserung der Gebäudeeingrünung gerne nach und wird im Herbst 2019 den Gehölzbestand durch Pflanzung von zusätzlichen heimischen Sträuchern ergänzen.

Anders verhält es sich allerdings mit der Schulmauer entlang der Schleißheimer Straße.

Diese kann aus folgenden Gründen nicht begrünt werden. Unter dem öffentlichen Gehweg liegen die sogenannten Spartenzonen. Direkt entlang der Mauer verlaufen die Strom- und Telefonleitungen. Eine Begrünung oberhalb der Versorgungsleitungen ist nicht möglich. Auf der Innenseite der Mauer befindet sich dichter, alter Baumbestand. Aufgrund der intensiven Durchwurzelung und dem hohen Schattendruck durch den Gehölzbestand sind die Wachstumsbedingungen für eine zusätzliche Bepflanzung mit Sträuchern nicht erfolgsversprechend. Ebenso ist eine Begrünung mit Kletterpflanzen wegen der schwierigen Standortbedingungen und der hohen Belastung durch den Spiel- und Sportbetrieb nicht durchzusetzen.

Der Antrag Nr. 14-20 / B 05997 des Bezirksausschusses des 4. Stadtbezirks Schwabing West vom 27.03.2019 ist hiermit satzungsgemäß behandelt. Dem Antrag kann teilweise entsprochen werden.

Das Direktorium HA II/V 2, BA-Geschäftsstelle Mitte, erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

Beatrix Zurek  
Stadtschulrätin